

golfech

Exercice de sûreté nucléaire ce mardi



L'objectif est notamment de sensibiliser le public aux différentes attitudes à adopter / Photo DDM, archives

Et s'il y avait un problème à la centrale nucléaire de Golfech, comment réagiriez-vous ? Comment les secours s'organiseraient-ils ? Et dans les maisons de retraite ? À l'hôpital ? Les réponses aujourd'hui et demain à l'occasion d'un exercice grandeur nature ! Organisé de concert par EDF et les pouvoirs publics, cette manœuvre a pour but de tester les réflexes de tout le monde. Deux jours intenses où chacun pourra en apprendre un peu plus sur les comportements à adopter en cas d'incident.

C'est aujourd'hui que le faux accident nucléaire aura lieu à la centrale, selon un scénario tenu secret. Cet exercice doit permettre de tester les processus de communication et de prise de décisions entre les différents services que sont les services de l'État (gendarmerie, pompiers, SAMU), EDF, la Mission nationale d'appui à la gestion des risques nucléaires

(MARN) du ministère de l'Intérieur, les préfetures de Tarn-et-Garonne, du Lot-et-Garonne et du Gers, l'Autorité de sûreté nucléaire (ASN) et l'Institut de radioprotection et de la sûreté nucléaire (IRSN). C'est à Valence-d'Agen, en ce jour de marché que le public a rendez-vous pour recevoir des informations sur la radioactivité, ses usages, ses risques, ses effets sur la santé et l'environnement. Au programme : animation autour de l'exposition ASN/IRSN (Institut de radioprotection et de sûreté nucléaire) « Radioactivité » dans le hall de la mairie et déclenchement du plan communal de sauvegarde (PCS) et activation du poste de commandement communal. Demain, plusieurs initiatives « privées » sont organisées entre autres à destination des élus, de certains habitants du secteur ou encore du personnel de santé de l'hôpital de Moissac.

GOLFECH

Un exercice national de sûreté nucléaire et civile à la Centrale EDF



Les deux cheminées de la Centrale Nucléaire

Les 27 et 28 mars 2018, les pouvoirs publics et EDF organisent des exercices de sûreté nucléaire et de sécurité civile, avec le Centre nucléaire de production d'électricité de Golfech. Cet exercice s'inscrit dans le cadre du programme national d'exercices élaboré par l'Etat et EDF pour l'ensemble des centrales du parc nucléaire français.

L'objectif est de tester des dispositifs opérationnels, afin d'assurer la protection de la population, dans l'hypothèse d'un accident nucléaire, et de développer, au sein de la population, la culture de la gestion de crise. L'exercice à dominante sûreté nucléaire est un exercice sur table, entre acteurs de la gestion de crise : EDF national et local, Mission

Nationale d'Appui à la gestion des Risques Nucléaires du ministère de l'Intérieur, Préfecture du Tarn-et-Garonne, Lot-et-Garonne et Gers, Autorité de Sûreté Nucléaire et Institut de Radioprotection et de Sûreté Nucléaire. A partir d'un scénario fictif non connu des participants, la centrale nucléaire simulera un accident technique qui nécessitera la mise en œuvre des dispositions prévues par son Plan d'urgence interne.

La Commission Locale d'Information et les élus locaux seront associés au déroulement des exercices qui ne prévoient pas la participation réelle de la population et n'entraîneront aucune perturbation pour la circulation.